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Tradicional baile da escolha das Realezas aconteceu na Sociedade Recreativa Barra Velha no dia 
21 de abril. A Rainha da 25ª edição da Festa Nacional do Pirão é Thaynara Maiochi, com sua 1ª 
princesa Monique Viertel e a 2ª Princesa, Júllia Tábita Corrêa. CONFIRA NAS PÁGINAS 4 E 5.

PREFEITO DE BARRA VELHA  
DECRETA SITUAÇÃO DE EMERGÊNCIA  
PARA COMBATE À DENGUE

O número de casos é preocupante, são 94 na 
cidade e, considerando os exames enviados ao 
LACEN que levam em torno de sete dias para 
retornarem ao munícipio, este número pode ser 
ainda maior. O que mais espanta são os focos 
identificados que somam 63, o que preocupa 
muito as autoridades, confira página 13.

SOBERANAS DA SOBERANAS DA 
FESTA DO PIRÃOFESTA DO PIRÃO

DECRETO Nº 1865 
DE 24 DE ABRIL DE 2023 

A prefeitura de Barra Velha decla-
ra situação de emergência em saúde 
pública, em todo território do mu-
nicípio em razão da infestação pelo 
mosquito aedes aegypti, regulamenta 
procedimento de intervenção sanitá-
ria e dá outras providências.
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Uma senhora chamada Barra VelhaUma senhora chamada Barra Velha
Em época de 

baile da escolha 
da Rainha da Festa 
Nacional do Pirão, 
vale um registro do 
baile da 10ª edição 
da festa, que na 
época conseguiu 
reunir cinco Rainhas 
que representaram 
suas respectivas 
edições. Da esquerda 
para direira, Kamila 
Padilha, Lucélia Arosi, 
Kate Babi Clemens, 
Franiele Rosa e 
Isabele Balbinotti.

O 
Movimento Maio Amarelo 
nasce com uma só proposta: 
chamar a atenção da socie-

dade para o alto índice de mortes e 
feridos no trânsito em todo o mun-
do. O objetivo do movimento é uma 
ação coordenada entre o Poder Pú-
blico e a sociedade civil. A intenção 
é colocar em pauta o tema seguran-
ça viária e mobilizar toda a socie-
dade, envolvendo os mais diversos 
segmentos: órgãos de governos, em-
presas, Acompanhando o sucesso 
de outros movimentos, como o Ou-
tubro Rosa e o Novembro Azul, os 
quais, respectivamente, tratam dos 
temas câncer de mama e próstata, 
o MAIO AMARELO estimula você 
a promover atividades voltadas à 
conscientização, ao amplo debate 
das responsabilidades e à avaliação 
de riscos sobre o comportamento de 
cada cidadão, dentro de seus deslo-
camentos diários no trânsito.

A marca que simboliza o movi-
mento, o laço na cor amarela, segue 
a mesma proposta de conscientiza-

ção já idealizada e bem-sucedida, 
adotada pelos movimentos de cons-
cientização no combate ao câncer de 
mama, ao de próstata e, até mesmo, 
às campanhas de conscientização 
contra o vírus HIV – a mais consoli-
dada nacional e internacionalmente.

Portanto, a escolha proposital do 
laço amarelo tem como intenção pri-
meira colocar a necessidade da socie-
dade tratar os acidentes de trânsito 
como uma verdadeira epidemia e, 
consequentemente, acionar cada ci-
dadão a adotar comportamento mais 
seguro e responsável, tendo como 
premissa a preservação da sua pró-
pria vida e a dos demais cidadãos.

Vale ressaltar que o MAIO AMA-
RELO, como o próprio nome traduz, é 
um movimento, uma ação, não uma 
campanha; ou seja, cada cidadão, 
entidade ou empresa pode utilizar o 
laço do MAIO AMARELO em suas 
ações de conscientização tanto no 
mês de maio, quanto, na medida do 
possível, durante o ano inteiro.

A motivação para o MAIO AMA-

RELO não é novidade para a socieda-
de. Muito pelo contrário, é respalda-
da em argumentos de conhecimento 
público e notório, mas comumente 
desprezados, sem a devida reflexão 
sobre o impacto na vida de cada ci-
dadão.

Em conclusão, o MAIO AMARE-
LO quer e espera a participação e en-
volvimento de todos comprometidos 
com o bem-estar social, educação e 
segurança em decorrência de cultura 
própria e regras de governança cor-
porativa e função social; razão pela 
qual, convidamos você, sua entidade 
ou sua empresa a levantar essa ban-
deira e fazer do mês de maio o início 
da mudança e fazer do AMARELO, a 
cor da “atenção pela vida”. Entidades 
de classe, associações, federações e 
sociedade civil organizada para, fu-
gindo das falácias cotidianas e costu-
meiras, efetivamente discutir o tema, 
engajar-se em ações e propagar o co-
nhecimento, abordando toda a ampli-
tude que a questão do trânsito exige, 
nas mais diferentes esferas.
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Nesta sexta-feira, 28, a Prefeitu-
ra, por meio da secretaria de 
Cidadania, irá inaugurar a Sala 

do Empreendedor de Araquari
A Sala do Empreendedor facilita 

o processo de abertura de empresa, 
baixa e regularização, como também 
direciona e orienta os microempre-
endedores individuais (MEI), sejam 
eles novos ou que já exercem um 
maior tempo no sistema empresarial.

Os serviços são realizados de 
forma gratuita. O objetivo é estar, 
cada vez mais, presente na vida dos 
empresários locais, fortalecendo a 
parceria entre população, prefeitu-
ra e Sebrae. Além de orientação, a 
Sala do Empreendedor atua no in-
centivo à formalização e capacita-
ção dos empreendedores.

"A Sala do empreendedor é um 
suporte incrível para as pessoas que 
estão empreendendo e para as que 
querem iniciar no mundo do em-
preendedorismo. É uma forma de 
ser mais assertivo na gestão do seu 
negócio e ter sucesso no mundo do 
empreendedorismo", avalia Manuel 
Vieira, secretário de Cidadania.

Conheça os serviços prestados 
pela Sala do Empreendedor.

1- Aberturas, formalização e su-
porte para o MEI;

2 - Orientação e suporte no pe-
dido de acesso e Liberação do siste-

ma de Nota Fiscal;
3 - Orientação para emissão da 

guia do DAS (Documento de Arre-
cadação do Simples Nacional);

4 - Análise e baixa de empresas;
5 - Análise e alteração de empresas;
6 - Análise e suspensão de em-

presas;
7 - Análise e emissão de cadas-

tro econômico ou inscrição munici-
pal. (LTDA, Eirelli, M.E);

8 - Atendimento segue via plata-
formas de e-mail e WhatsApp para 
maior agilidade nos atendimentos;

9 - Orientação para a emissão e 
renovação dos alvarás de funciona-
mento;

10 - Comunicação sobre cada pro-
cesso para os setores Posturas, Vigi-
lância e Bombeiros para maior veloci-
dade de resposta para a conclusão da 
formalização de cada empresa;

11 - Orientação, direção e todo 
um suporte para contadores que 
ainda não conhecem o sistema da 
IPM da Prefeitura;

12 - Aprovação de viabilidades.
Endereço: Rua Coronel Almeida, 

nº 325 — anexo ao Centro Comer-
cial Ancoradouro, Sala 3

Atendimento de segunda à sex-
ta-feira, das 08h às 17h Contato 
WhatsApp: 47 98804-2922

E-mail: saladoempreendedor@
araquari.sc.gov.br

Araquari promoveu nesta quinta-feira 
(27), o Agrojá, evento de capacitação 
para produtores de maracujá
O evento aconteceu no dia 27 de abril, às 8h, no 
Instituto Adventista de Ensino de Santa Catarina, 
IAESC e na parte da tarde, na Fazenda Areias Brancas 
com uma programação completa

A Prefeitura de Araquari, por meio 
da Secretaria da Agricultora e 
Pesca e da Epagri, promoveu o 

segundo Agrojá. O tema deste ano é 
Tecnologias de Cultivo e é voltado aos 
produtores de maracujá, da região.

O evento que teve a inscrição re-
alizada de forma online via site era 
gratuito 

O evento aconteceu no dia 27 de 
abril, às 8h, no Instituto Adventis-
ta de Ensino de Santa Catarina, IA-
ESC e na parte da tarde, na Fazenda 
Areias Brancas com uma programa-
ção completa: 

Das 8h às 8h30 aconteceu o re-
ceptivo da inscrição com coquetel 
de produtos a base de maracujá (a 
cargo da Cooperativa da Agricultura 
Familiar de Araquari) e em seguida 
a abertura oficial.

A partir das 9h já aconteceu a pri-
meira palestra “A Cultura do Maracujá 
em Santa  Catarina com Henrique Bel-
monte Petry (Pesquisador da EPAGRI / 
EEU e Presidente da Sociedade Brasi-

leira de Fruticultura - SBF); as 9h30 a  
palestra  “Clima e necessidade de irri-
gação para o cultivo do Maracujá em 
Araquari” com Álvaro José Back (Pes-
quisador da EPAGRI / EEU); as 10h  foi 
a vez da Palestra “Irrigação e Nutrição 
em Cultura de Maracujá”  com Sando-
val Miguel Ferreira (EPAGRI Sombrio) 
e Douglas Machado Nunes (Produtor 
de Maracujá em Sombrio/SC); a partir 
das 11h15 aconteceu a palestra Tecno-
logia de Aplicação e Posicionamento 
de Produtos Fitosanitários em Cultura 
de Maracujá” com Michael Mazurana 
(UFRGS) em seguida o almoço. 

Após o almoço, a partir das 14h 
deu início a palestra “Dia de Campo 
sobre Aplicação e Posicionamento de 
Produtos Fitosanitários na Cultura 
do Maracujá” com Michael Mazura-
na (UFRGS).

O encerramento e coquetel com 
produtos a base de maracujá, acon-
teceu ás 16h30 e foi servido pela Co-
operativa da Agricultura Familiar de 
Araquari.

Araquari inaugura  
Sala do Empreendedor
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Tradicional baile aconteceu na Sociedade Recreativa na noite de 21 de abril e foram 
escolhidas: Rainha Thaynara Maiochi, 1ª princesa Viertel e a 2ª Princesa, Júllia Tábita Corrêa

Conheça a Rainha e Princesas da 25ª edição 
da Festa Nacional do Pirão de Barra Velha

Doze belas 
candidatas 
disputaram as 
faixas de Rainha 
e Princesas da 
festa. 

O tradicional baile da escolha da 
Rainha e das Princesas para a 25ª 
edição da festa Nacional do Pirão 

aconteceu na sexta-feira (21), na Socie-
dade Recreativa de Barra Velha. 

Doze lindas candidatas disputaram 
a faixa para representar Barra Velha na 
maior festa do município, onde cada 
candidata representou uma associação e 
foram avaliadas pelos pré-requisitos: be-
leza, simpatia, desenvoltura e oratória.

No primeiro momento individual, 
as candidatas tiveram a oportunidade 
de se apresentar, utilizando da passa-
rela para demonstrar sua beleza e a 
desenvoltura.

Após as apresentações individu-

ais, foram classificadas cinco das doze 
participantes, para novamente ocupar 
a passarela e responder uma pergunta 
realizada pela mesa julgadora.

Dentre as perguntas sorteadas, 
cada candidatada classificada, divul-
gou amplamente o município, falando 
dos pontos turísticos, da origem da 
festa, do turismo rural e calendário de 
eventos, entre outros.

Após a avaliação das cinco finalis-
tas no quesito oratória, três delas fo-
ram classificadas para receber as fai-
xas de primeira e segunda princesa e a 
rainha desta edição.

Elas brilharam muito nas apresen-
tações, tanto na coletiva como na indi-

vidual. Todas as candidatas represen-
taram muito bem sua associação.

No intervalo para a apuração total 
das notas, o Grupo Folclórico Açoria-
no se apresentou, enquanto três repre-
sentantes de associações participantes 
acompanhavam a apuração das notas 
com a organização.

 O prefeito Douglas Elias da Costa, 
falou da importância da festa e con-
vidou o presidente da Casa de Leis, 
vereador Daniel Pontes da Cunha, 
o ex-prefeito Orlando Nogaroli e os 
vereadores presentes, Marcelo No-
garoli, Alan Batista e Caio Pinheiro 
para acompanharem o gestor no uso 
da palavra.

Douglas falou da importante par-
ticipação de todas as pessoas que já 
passaram nas edições anteriores pela 
festa e da continuidade da mesma, 
além do desafio de realizá-la todos os 
anos. O prefeito agradeceu sua equipe 
de trabalho presente no evento, enal-
tecendo e valorizando o funcionário 
público e sua responsabilidade social.

Em uma disputa acirrada, o baile 
da escolha da realeza da 25ª edição 
da Festa Nacional do Pirão, agora tem 
suas representantes oficiais para o 
ano de 2023. A rainha da festa esco-
lhida foi Thaynara Maiochi, 1ª prin-
cesa Monique Viertel e a 2ª Princesa, 
Júllia Tábita Corrêa.

FOTO FERNANDO SCHROEDER
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Prefeito Douglas Elias da Costa, ex-prefeito Orlando Nogaroli, vereador Caio Pinheiro, 
Presidente da Câmara de Vereadores, Daniel Pontes da Cunha e os vereadores Alan 
Batista e Marcelo Nogaroli.

Apresentação do Grupo Folclórico Açoriano

Da esquerda para 
a direita: 1ª prince-
sa Monique Vier-
tel, representando 
a Associação de 
Pais e Amigos dos 
Excepcionais, a 
Rainha Thaynara 
Maiochi, represen-
tante da Associa-
ção de Moradores 
e Amigos do Vila 
Nova e a 2ª Prin-
cesa, Júllia Tábita 
Corrêa, represen-
tando a Associa-
ção de trilheiros, 
Pirão na Lama. 
Foto: Folha Parati/
Cristiano Zonta

NOVO ENDEREÇO PARA  
A FESTA DO PIRÃO

Circulou nos bastidores du-
rante o baile da escolha da rai-
nha e princesas na última sexta-
-feira, que a festa este ano teria 
um novo local para sua realiza-
ção. Ainda de acordo com a rádio 
corredor, a ideia seria diminuí-la 
por conta dos gastos. Basta saber, 
para onde na região central, se 
pensa em transferir a festa, o que 
não será nenhuma boa ideia. Se a 
festa já tomou corpo e forma, que 
se faça uso do espaço adquirido 
para a realização dela, ou seja, no 
terreno comprado para a constru-
ção do Centro de Eventos. 

NOVO LOCAL DA FESTA II
O argumento utilizado para 

diminuir os gastos teria que ser 
aplicado no processo de licitação, 
pois de nada adianta querer econo-
mizar em local e tamanho se man-
tiverem o valor total da licitação 
que se mantém há anos. Depois de 
duas décadas diminuir a estrutura 
da festa, seria caminhar para o seu 
fim, infelizmente. É bom pensar 
nisso e acreditar que tudo não te-
nha passado apenas de uma ideia 
estapafúrdia, só isso. 

BAILE DA ESCOLHA
A estrutura montada para o bai-

le da escolha da Realeza estava sa-
tisfatória e foi elogiada por muitas 
pessoas fora do meio. As famílias 
marcaram presença na torcida por 
suas candidatas e mesmo com um 
atraso de uma hora por conta de 
problemas técnicos, o desfile acon-
teceu de maneira tranquila. Em 
uma consulta prévia, realizada há 
alguns anos, algumas pessoas opi-
naram afirmando que o evento de 
escolha poderia ser realizado ape-
nas para o desfile e a escolha, sem 
a necessidade do baile no mesmo 
momento. Ele poderia ficar des-
tinado para outra ocasião, quem 
sabe para o lançamento da progra-
mação da festa. 

BAILE DA ESCOLHA II
Diversas pessoas acreditavam 

que a noite pudesse ser de surpre-
sas, com a divulgação da progra-
mação oficial da festa. Era algo que 
algumas pessoas imaginavam que 
pudesse acontecer. Isso não dimi-
nuiu em nada a qualidade do even-
to, mas ficou o gostinho do “Quero 
Mais”. Quem sabe na próxima edi-
ção aconteça, fica a sugestão.

GRUPO FOLCLÓRICO AÇORIANO 
No baile da escolha, o Grupo 

Folclórico Açoriano integrado pe-
los professores da Escola Básica 
Municipal Maria Lindamir localiza-
da no bairro Quinta dos Açorianos 
abrilhantou a noite enaltecendo a 
cultura local. Sentimos a falta do 
Grupo Folclórico municipal Alma 
Açoriana criado também para re-
presentar Barra Velha na festa e 
nos eventos oficiais pelo Estado. 
Com a palavra a Direção da Cul-
tura local. 

PRESIDENTE DA CÂMARA 
Ao fazer uso da palavra, o pre-

sidente da Casa de Leis, vereador 
Daniel Pontes da Cunha, objeti-
vou seu discurso, falando da im-
portante festa, do impacto que ela 
representa ao município e do com-
promisso e responsabilidade que 
se deve ter. Sem muitas delongas, 
o chefe do Poder Legislativo fez 
bonito, sem cansar os expectado-
res que aguardavam notícias sobre 
a festa e o resultado da escolha. 
Foi isso. 

AUSÊNCIA DO VICE-PREFEITO
Todos sabem que o papel do 

vice é apenas substituir o prefeito 
quando da sua ausência, mas é sa-
bido pela maioria das pessoas que 
acompanham a gestão, o elo firma-
do entre a dupla, por isso o regis-
tro, já que muitas pessoas também 
notaram a ausência dele, pois ano 
passado ele estava presente e teve 
voz e vez para falar com o público 
presente. Vai saber né? 
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A Associação Praianos de Bolão e 
Bocha concluiu com a quinta co-
locação no Campeonato Brasileiro 

de Bolão 23 Sênior, no final de semana, 
em Xanxerê. “Estamos muito felizes e 
orgulhosos da nossa primeira partici-
pação em um brasileiro, que este ano 
foi realizado no tradicional Clube 7 de 
Xanxerê, destacou Jackson Molinari, 
um dos atletas.

Estavam presentes as 15 melhores 

equipes dos Estados do Sul: 6 do Rio 
Grande do Sul, 6 de Santa Catarina e 3 
do Paraná. “Ficamos em 5°, mas ape-
nas a um pino de diferença do quarto 
e 10 do terceiro colocado”, enumera 
Molina, como é conhecido. “Nossa 
missão foi muito mais que cumprida”.

Segundo os Praianos, o objetivo 
foi representar Barra Velha com garra 
e dedicação, e dar a vitrine correta a 
modalidade e a associação.

A Companhia Integrada 
de Desenvolvimento 
Agrícola de Santa Cata-

rina (Cidasc) vem realizan-
do uma série de ações sobre 
procedimentos a serem re-
alizados para prevenção da 
entrada da Influenza Aviária 
no plantel avícola da região.

Pensando nisso, a empre-
sa estatal realizou no dia 20 
de abril, no Salão Comuni-
tário de Medeiros, uma pa-
lestra com a médica Simone 
Brito Senger, para debater 
sobre a Influenza Aviária.

O trabalho das equipes 
da Cidasc na região se con-
centra no repasse de diver-

sas informações, como as 
ações de contingência a se-
rem adotadas em caso de 
possível foco, estratégias e 
orientações aos produtores 
rurais tanto da cadeia pro-
dutiva, além de reforçar a 
importância de notificações 
à Cidasc em casos suspeitos.

A Prefeitura de Barra Ve-
lha, por meio do Con-
selho Municipal dos 

Direitos da Criança e Ado-
lescente de Barra Velha, in-
forma que estão abertas no 
período de 10 de abril a 12 
de maio, as inscrições para 
candidatos que desejam 
concorrer ao cargo de Con-
selheiro Tutelar.

Para concorrer a uma 
das cinco vagas disponí-
veis é necessário ter reco-
nhecida idoneidade moral, 
idade superior a 21 anos, 
residir em Barra Velha, ter 
concluído o Ensino Médio, 
comprovar conhecimento 
sobre os Direitos da Crian-
ça e do Adolescente, e o 
sistema de garantia dos di-
reitos das crianças e dos 
adolescentes, por meio de 
prova, de caráter classifi-

catório e eliminatório.
Além de não ter sido sus-

penso ou destituído do car-
go de membro do Conselho 
Tutelar em mandato ante-
rior, por decisão administra-
tiva ou judicial, não incidir 
nas hipóteses do art. 1o, 
inc. I, da Lei Complemen-
tar Federal n. 64/1990 (Lei 
de Inelegibilidade) e com-
provar experiência mínima 
de 02 (dois) anos na defesa 
dos direitos da criança e do 
adolescente ou curso de es-
pecialização em matéria de 
infância e juventude.

As inscrições devem ser 
feitas até 12 de maio de 2023, 
em horário de atendimen-
to ao público, das 08h30 às 
11h e das 13h30 às 16h00, 
na sede do Conselho Muni-
cipal dos Direitos da Criança 
e do Adolescente, localizada 

à Rua Manoel José da Rosa, 
205, no bairro São Cristóvão, 
e devem ser realizadas pes-
soalmente pelo candidato ou 
por procurador com poderes 
específicos.

Os conselheiros tutela-
res eleitos terão remunera-
ção de R$ 3.495,69, mais 
vale alimentação no valor 
de R$ 400.

Equipe Praianos de Barra 
Velha disputa Brasileiro 
de Bolão 23 em Xanxerê
Barra Velha ficou na frente de cidades como  
São Martinho, Joaçaba, Cascavel e até  
mesmo Curitiba, entre outras participantes

FOTO: REPRODUÇÃO/VIA MZL10

“Em agosto teremos outra partici-
pação em competição de extrema im-
portância para o Bolão 23. O Praianos 
do Bolão já tem vaga garantida para 
o Brasileiro da Melhor Idade, que será 
disputado em Missal no Paraná”, deta-
lha Jackson.

Barra Velha ficou à frente de ci-
dades como São Martinho, Joaçaba, 
Cascavel e até mesmo Curitiba, entre 
outras participantes. O ouro ficou com 
Xanxerê, mas o atleta Vanderlei Klaus, 
de Saudades, foi o campeão com a me-
lhor pontuação – 715 pontos.

Cidasc e Sindicato Rural 
realizaram palestra 
sobre Influenza aviária

Inscrições para escolha de membros do 
Conselho Tutelar teve início em 10 de 
abril e vai até 12 de maio em Barra Velha

A palestra aconteceu na última  
quinta-feira (20) no salão  
comunitário do bairro de Medeiros
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 Topografia Regularização Fundiária

Compensação Ambiental  Licenciamento Ambiental 
junto ao IMA, IBAMA e FUNDEMA

Planos de Recuperação de 
Áreas Degradadas (PRAD)

Inventários Florestal, Faunístico
 e Florístico 

www.acsolucaoambiental.com.br 47 9 9719-4093  /      47 3458-0535

EAS, RAP, ECAS, EIA/RIMAAssessoria e acompanhamento 
junto  ao SDS, SPU e DNPM

Corretor de Imóveis Planos e Programas
 Ambientais 

Assessoria Ambiental e Corretora de Imóveis
ESPECIALIZADOS EM SERVIÇOS DE:

Integrantes da Associação de 
Pais e Professores (APP) da Es-
cola Básica Municipal Profes-

sora Antônia Gasino de Freitas, 
do bairro São Cristóvão, em Bar-
ra Velha – uma das maiores do 
município – deram bom exem-
plo nesta semana. Eles levan-
taram recursos próprios e antes 
mesmo de a prefeitura se posi-
cionar, compraram detectores de 
metais para reforçar a segurança 
na circulação de crianças e adul-
tos na unidade escolar.

A aquisição dos detectores 
– no modelo portátil – foi co-
municada oficialmente pela di-
reção da escola, em sua página 
da rede social Facebook. “Esse 
detector servirá para todos que 
entrarem na escola, pais e/ou 
responsáveis, alunos e funcio-
nários. Pedimos a compreensão 

e colaboração de todos”, refor-
çou na postagem.

A Gasino já conta com um vi-

gilante na entrada da unidade es-
colar, assim como as demais esco-
las da rede municipal de ensino.

A Prefeitura de Bar-
ra Velha, por meio 
do Conselho Mu-

nicipal dos Direitos da 
Criança e Adolescentes 
(CMDCA), está realizan-
do uma campanha para 
incentivar os contribuin-
tes a destinarem parte do 
imposto de renda devido, 
ao Fundo da Infância e 
Adolescência (FIA), por 
meio do Imposto de Ren-
da Solidário.

A iniciativa busca 
sensibilizar os cidadãos 
sobre a importância de 
destinar recursos para 
a proteção e promoção 
dos direitos das crianças 
e adolescentes, especial-
mente em um momen-
to de crise econômica e 
social, que tem afetado 
ainda mais esses grupos 
vulneráveis.

Segundo Sérgio Pires, 
presidente do CMDCA, a 
campanha destaca que 

destinar parte do impos-
to devido para o FIA não 
gera custos adicionais 
para o contribuinte, e 
que a doação pode ser 
feita diretamente na de-
claração de imposto de 
renda, no campo "Doa-
ções Diretamente na De-
claração".

Além disso, a pre-
feitura também está di-
vulgando informações 
sobre os Projetos So-
ciais financiados pelo 
FIA na cidade, eviden-
ciando a importância 
da destinação de recur-
sos para a construção 
de uma sociedade mais 
justa e igualitária, que 
valorize e proteja os 
direitos das crianças e 
adolescentes.

A campanha é uma 
importante iniciativa 
para mobilizar a popu-
lação em torno de uma 
causa social relevante, 

PONTE PROVISÓRIA ITAJUBA 
Todo mundo já sabe que a ponte provisória 

foi criada para atender as demandas de quem 
necessita fazer a travessia para o “ir e vir” e 
ninguém aguenta esperar para a finalização 
de uma obra que parece não ter fim e que a 
cada período que passa um novo evento de 
risco acontece. O último foi a passagem de 
um caminhão caçamba carregado de terra que 
acabou criando uma “fissura” colocando em 
risco a segurança de quem trafega por ali. A 
indignação do povo continua sendo a mesma: 
por onde anda a fiscalização neste momento? 
Fica a reflexão registrada pela comunidade de 
um modo geral.

PONTE PROVISÓRIA ITAJUBA II
Por outro lado, o cidadão acaba formatan-

do sua responsabilidade quando não respeita 
a passagem de um veículo por vez e não faz 
sua parte colaborando com a segurança cole-
tiva. Vale lembrar que uma coisa não justifica 
outra.

 
OBRA DA PONTE 

Já virou piada nas rodas de conversa no 
próprio bairro a novela da obra da ponte do 
Rio Itajuba. Duas pontes foram construídas na 
região e entregues em um curto período e a de 
Barra Velha continua sem nenhuma expecta-
tiva de entrega, infelizmente. Ninguém aceita 
mais tanta justificativa para uma obra que po-
deria ter sido entregue ao município

HORÁRIO DE TRABALHO
Não é mais novidade para ninguém , teste-

munhar funcionário público em pleno horário 
de trabalho fazendo compras e passeando na 
cidade, com ressalva daqueles que trabalham 
aos finais de semana e feriado, mas quando a 
situação é recorrente e vira rotina, ao menos 
os fiscalizadores deveriam cobrar da adminis-
tração um postura imediata.

DENGUE EM BARRA VELHA  
COM DECRETO DE EMERGÊNCIA 

Até então, quando se falava em dengue, to-
dos imaginavam que por aqui jamais chegaria. 
Hoje a dengue é um problema de todos nós 
no município, pois já atingiu diversos bairros 
da cidade e infelizmente ceifou uma vida de 
uma menina tão jovem, comovendo a cidade. 
Precisamos cuidar sim, uns dos outros, fiscali-
zando tudo, em especial, a água parada, prin-
cipal foco para a criação das larvas. O prefeito 
de Barra Velha decretou emergência e isso é 
preocupante demais para todos nós. 

Prefeitura de Barra Velha realiza 
campanha para imposto de renda solidário

e para ampliar os recur-
sos disponíveis para o 
financiamento de Pro-
jetos Sociais voltados 

para a promoção e pro-
teção dos direitos de 
crianças e adolescentes 
no município.

Pais e professores da Escola Antônia Gasino 
de Freitas compram detectores de metal
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Investimentos que transformam. Negócios que valorizam.

Passagem na ponte provisória é de um automóvel 
por vez informa nota da prefeitura de Barra Velha
Faixas foram instaladas alertando os motoristas,  
mas nenhum fiscal foi visto realizando este 
importante trabalho de monitoramento.

Comunidade acredita que um fiscal durante o dia ajudaria muito no controle e 
passagem dos veículos. Foto: Folha Parati.

A reportagem flagrou na quarta-feira 
(26), os veículos não respeitando o aviso 
e realizando a travessia sem aguardar a 
passagem individual. Foto: Folha Parati

NÃO HÁ FISCALIZAÇÃO  
ALGUMA, AFIRMAM OS  
USUÁRIOS E MORADORES 

Moradores e pessoas que fazem uso 
do equipamento para a travessia recla-
mam que motorista nenhum respeita a 
regra e a presença de um fiscal seria de 
extrema importância para a prefeitura 
e aos munícipes. De acordo com uma 
usuária, se algo acontecer com algum 
motorista, esteja errado ou não, abre 

um senhor processo ao município e o 
dinheiro do povo saiu pelo ralo como 
se encontrasse em qualquer lugar, dis-
parou. É preciso ter gestão, é necessá-
rio olhar com cuidado a gestão públi-
ca, finalizou a moradora. As maiorias 
dos moradores cobram a presença de 
um fiscal. Tanto funcionário sem fa-
zer absolutamente nada, caminhando 
na cidade como se estivesse de férias, 
alertou um morador usuário da ponte.

Um caminhão basculante carregado 
passou na manhã da sexta-feira 
(14), pela ponte de madeira, cons-

truída provisoriamente para passagem 
apenas de automóvel, no bairro Itajuba 
e pode ter comprometido a estrutura 
por exceder a capacidade que a ponte 
foi projetada para suportar.

Dos quatro pilares, houve uma fis-
sura em um deles e como medida de 
segurança, o Departamento de Trânsi-
to está limitando a passagem de ape-
nas um veículo por vez.

De acordo com a nota, os técnicos 
estão analisando a estrutura da pon-
te, se necessário, será fechada para o 
tráfego, até que medidas de reparo ou 
substituição possam ser tomadas.

A prefeitura alerta que os motoris-
tas devem sempre respeitar os limi-
tes de peso e carga da ponte e evitar 
passar se suspeitarem que seu veículo 
possa exceder esses limites.

Obras eu nunca terminam
Há diversas reclamações sobre obra 

pública e a redação do FP recebe cons-
tantemente dos moradores críticas a 
respeito delas que permanecem inaca-
bada. A Avenida Beira Mar, na Praia 
do Tabuleiro é campeã de reclamações, 
pois o principal calçadão que deveria 

estar pronto em janeiro para uso da 
população, continua com a obra para-
lisada sem perspectiva de finalização. 
Em contato com a empresa na tarde 
da quarta-feira (26), foi informado que 
eles estariam apenas refazendo algumas 
manutenções na parte que ficou pronta 

e que a finalização da obra não aconte-
ceria por eles, infelizmente. Na mesma 
Avenida em frente a uma obra, existe 
outro impedimento no calçadão que já 
perpetua meses sem nenhuma solução. 
O caso já foi debatido em plena sessão 
na câmara de vereadores, mas até a pre-

sente data, o calçadão encontra-se com 
o impedimento desde janeiro. No bairro 
Itajuba é a obra da ponte que ainda con-
tinua um mistério a conclusão definitiva 
dela, assim como o mercado do peixe e 
a revitalização na barrinha que já rece-
bem muitas reclamações. 

Empresa ganha-
dora da licita-
ção que deveria 
ter entregue a 
obra no início de 
janeiro, retornou 
esta semana 
para realizar 
manutenção 
da obra que 
já apresenta 
problemas, mas 
diz que não irá 
concluí-la.

Outra situação que 
gera muita crítica 
dos usuários é a 
manutenção no cal-
çadão em frente de 
uma obra que desde 
janeiro permanece 
desse jeito. No 
registro realizado 
na quarta-feira (26), 
um colaborador da 
obra informou que 
estavam mexendo 
em alguma coisa

A obra da ponte do Rio Itajuba é outra situação muito cri-
ticada pela população, sobretudo pela demora na entrega 
e na bagunça generalizada que ficou por muito tempo o 
espaço que  compreende a barrinha, onde está instalado 
um restaurante bem frequentado pelos turistas
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Tehane tavares Fenner não res-
ponderá mais pela 1ª Promo-
toria de Justiça da Comarca de 

Barra Velha. O Ato de remoção por 
merecimento para a 4ª promotoria 
de Justiça da Comarca de Cambo-
riú foi publicado no dia 20  de abril 
no Diário Oficial do Ministério Pú-
blico de Santa Catarina (MPSC).

A promotora que chegou em 
Barra Velha em 2013, quando ofi-
cialmente a 1ª Promotoria foi ins-
talada pelo Ministério Público de 
Santa Catarina, atuando na área 
Cível, Infância e Juventude, Meio 
Ambiente e Família.

Ainda não há edital lançado 
pelo Ministério Público de Santa 
Catarina para a substituição da 
Promotora de Justiça. Até que 
isso aconteça, Renato Maia de 
Faria, da 2ª promotoria é quem 
responderá temporariamente a 
função cumulativa.

Na Comarca de Camboriú, 
Tehane atuará nas áreas Crimi-
nal - Tribunal do Juri, Cidadania 

e Direitos Fundamentais , Cura-
doria e Terceiro Setor, Área de 
Execução Penal, Ordem Tributá-
ria, Tutela Difusa de Segurança 

Pública, Falências e Recupera-
ções Judiciais, Controle Externo 
das Atividade Policial e dos Re-
gistros Públicos.

Segurança

A Prefeitura de Barra Velha vai 
contratar emergencialmente 
segurança armada para to-

das as unidades escolares da rede 
municipal de ensino. A decisão foi 
tomada, durante reunião no gabi-
nete do prefeito Douglas da Costa, 
com alguns gestores de escolas e 
da Secretaria de Educação, para 
garantir mais segurança aos alu-
nos e professores.

A Secretaria de Educação já 
iniciou o levantamento do quan-
titativo de profissionais necessá-
rios para realizar o serviço, bem 
como os custos para essa contra-
tação emergencial.

“Essa medida de segurança ar-
mada é um anseio da comunidade 
e será realizada em caráter emer-
gencial, em conjunto com outras 
ações. Os diretores e professores 

A ousadia dos la-
drões de grades 
de alumínio em 

Barra Velha está extra-
polando todos os limi-
tes. Um comerciante 
do Tabuleiro postou 
as fotos de seu imó-
vel, onde os bandidos, 
não contentes em levar 
duas placas inteiras da 
cerca, ainda “picaram” 
parte das pontas de 
alumínio das demais 

cercas, e as levaram.
“A ousadia des-

ses desocupados, pra 
não chamar de ladrão 
na cara, está cada vez 
maior. Roubam em ple-
na luz do dia e conti-
nuam na madrugada”, 
apontou o comerciante 
e contabilista, em sua 
rede social. Segundo ele, 
já está no rastro do la-
drão, e seu espaço agora 
está sendo monitorado.

Na tarde desta se-
gunda-feira (24), 
a Polícia Militar 

de Barra Velha foi acio-
nada para atender uma 
ocorrência de assalto a 
um veículo em São João 
do Itaperiú. Chegando 
ao local dos fatos, os 
agentes conseguiram 
empreender fuga e logo 
foi montado um cerco 
com apoio do  helicóp-
tero águia e o Tático de 
Joinville, para a apreen-
são dos assaltantes.

Após intenso pa-
trulhamento no bairro 
São Cristóvão, o veí-
culo foi localizado no 
pátio de um condomí-
nio, momento em que 
os agentes entraram 

em confronto com a 
guarnição policial.

Durante a ação um 
homem acabou sen-
do atingido, de ime-
diato foi acionado o 
Corpo de Bombeiros 
para prestar socorro à 
vítima. Entretanto, o 
masculino acabou vin-
do a óbito no local. Na 
ocasião foi recuperado 
um veículo, apreendi-
do uma Arma de fogo 
e aproximadamente 20 
gramas de Crack

Diante dos fatos, 
foi dada voz de prisão 
aos autores e os apre-
sentados na Delegacia 
de Polícia para a rea-
lização dos procedi-
mentos cabíveis.

Polícia Militar de Barra Velha 
entra em confronto com 
quadrilha logo após assalto  
em São João do Itaperiú

Ousadia dos ladrões: no Tabuleiro, 
levam grades de alumínio inteiras 
e até pontas de cerca

Barra Velha terá segurança armada em  
todas as escolas da rede municipal de ensino

estão trabalhando em consonân-
cia com as forças policiais e fa-
zendo de tudo para que a comu-

nidade, alunos, pais e professores 
estejam seguros”, disse o prefeito 
Douglas da Costa.

Promotora de justiça de Barra é  
transferida para outra Comarca na região
Tehane tavares Fenner,  que até então era a titular da 1ª Promotoria, foi removida por 
merecimento e quem ficará respondendo temporariamente é  Renato Maia de Faria

FOTO: REPRODUÇÃO/VIA TJSC
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Donald Malschitzky

ESCRITOR

No dia 10 de abril, Daniel, nosso sexto neto, 
filho da Dani e do Bernardo, iniciou sua 
jornada de desvendar o mundo. Nem nós 

nem ele sabemos dos caminhos e das pedras 
espalhadas, nem das belezas e deslumbramen-
tos, sabemos apenas que há caminhos – inú-
meros – e mistérios aguardando. E mundos, 
muitos mundos para habitar ou para apenas 
guardar na memória. 

Está com poucos dias que se transformarão 
em meses e anos antes que possamos dizer 
“Mas já?” com espanto.   Logo, logo descobrirá 
o mundo dos sons e, no meio dele, tateará no 
Reino das Palavras. 

Começará a manifestar seus desejos com 
gestos e expressões do rosto, dirá sim ou não 
com movimentos da cabeça, demonstrará ver-
gonha, contrariedade ou alegria com o olhar e 
a boca e, lá pelas tantas, transmitirá “gosto de 
você”, “eu te amo”, “quero aconchego e segu-
rança” com os braços abertos para ser carre-
gado no colo. Adentrará o Reino das Palavras 
pelo portão das sensações. 

As sensações se ligarão às palavras ouvidas, 
interpretadas pela entonação que lhes foi dada 
e pelos olhares e expressões que as acompa-
nharem, e, lá dentro de sua cabecinha, o Anjo 
da Curiosidade cutucará umas terminações e 
lhe dirá: “Tente!”. Assim nascerão as onoma-
topeias: de miau a gato, de au-au a cachorro 
será um longo caminho, embora menor do que 
de dodói para machucado.   E virão as pala-
vras recheadas de magia: mamá, ou mamam, e 
papá. Os pais e os avós, em sua modéstia, di-
rão que já faz discursos melhor do que o fazia 
o Padre Vieira... e o provarão, mostrando que 
já faz tchau com as mãos e joga beijo. 

De lá para vovó ou vovô será um pulo e 
parecerá que as palavras entram nele em ava-
lanches, e um dia poderá ser flagrado fora de 
casa, com os cabelos em desalinho, abraçado 
a si mesmo, observando o bailado das folhas 
e, sorrindo, dizer: “Vento frio”. Quem sabe, 
aprenda a fazer uma concha com as mãos para 
tomar água de fonte no meio de um pasto (Que 
deixemos o mundo a salvo para que isso ainda 
seja possível!) e conte que viu peixes que bri-
lham no riacho.

De cores, flores e borboletas, perguntará, e 
as perguntas se sucederão com rapidez espan-
tosa e terá respostas para os outros e para si 
mesmo. Talvez até, como apaixonado cidadão 
do Reino, explique que a borboleta é uma flor 
que voa.  

DANIEL NO 
REINO DAS 
PALAVRAS

A Associação de Moradores da Rua Armando Petrelli - AMAP também 
apoia o processo protocolado pelo morador no início de abril

Engenheiro 
Marcelo 
Cunha e 
José Aluísio 
Vieira, ambos 
moradores da 
Rua Arman-
do Petrelli 
na Praia da 
Península

Morador da Armando Petrelli processa o município de  
Barra Velha solicitando com urgência a obrigação de obras de 
engenharia que evite a condição de risco alto emitido  
pela Defesa Civil do Estado de Santa Catarina

O morador da Rua Armando Petrelli, na Praia da Pe-
nínsula, Sr. José Aluísio Vieira, protocolou no dia 
06 de abril, o processo que está movendo contra o 

município em que o mesmo pede soluções imediatas, 
diante do risco da erosão costeira na Praia da Península, 
com a obrigação de fazer obras de engenharia que evite 
a condição de risco considerado alto pela Defesa Civil do 
Estado de Santa Catarina, que atingiu o grau quatro, de 
acordo com laudo técnico. A ação não é contra o gover-
no atual, mas contra o município de Barra Velha, alerta 
o morador. Ele ainda lembra que é provável que o atual 
gestor inicie a obra caso o município seja condenado, 
mas que os próximos gestores também irão herdar esse 
passivo até o momento que a situação seja solucionada. 

Já a Associação dos Moradores da Rua Amando Pe-
trelli, hoje composta por 50 associados residentes naque-
la localidade, conta com um abaixo assinado com cente-
nas assinaturas. Foi através deste documento, o abaixo 
assinado, que a Associação emitiu um ofício protocolado 
na Câmara de Vereadores no dia 24 de abril de 2023, soli-
citando para a Casa de Leis, uma audiência pública para 
que os Poderes Executivo e Legislativo, assim como a so-
ciedade num todo, possam discutir quais as ações que 
o município irá adotar para atender os moradores que 
sofrem constantemente com a condição de risco altíssimo 
de erosão, já pontado pela Defesa Civil Estadual. 

De acordo com o morador Aluísio, ele e a Associação 
gostariam de falar com o prefeito antes mesmo de pro-
tocolar o processo ao Fórum, para saber dele se existe 
algum empecilho, pois há muitos obstáculos pela frente 
que podem dificultar, mas o prefeito não os atendeu. 
Vieira disse que há dez dias aguarda por uma resposta 
do prefeito que ficou de atendê-los, mas até o presente 
momento da entrevista, não se manifestou, disse. 

Diante do impasse da resposta do prefeito Douglas, a 
AMAP que apoia o morador neste processo, irão promo-
ver uma audiência pública para convocar o prefeito, ve-
readores e a sociedade para participarem. Tanto o mora-
dor quanto a Associação gostariam muito que o processo 
fosse ao contrário, a fim de evitar desgastes, até para não 
politizar, mas não houve interesse do Poder Executivo. 

“A associação quer relembrar a sociedade civil e aos 
Poderes Legislativo e Executivo que a Defesa Civil do Es-
tado de Santa Catarina esteve visitando as residências na 
Armando Petrelli, classificando como risco altíssimo reco-
mendando que se faça obra de engenharia urgente, sob 
pena de pessoas perderem casas e até mesmo a vida”, aler-
tou o Engenheiro Civil Marcelo Cunha, membro da AMAP.

ENTRA GOVERNO E SAI GOVERNO E SÓ  
EXISTE DECRETO DE EMERGÊNCIA 

Ainda sobre as gestões anteriores, a Associação 
lembrou dos inúmeros decretos de emergência, como 
se “As letras do Decreto” resolvessem os problemas 
causados pelas erosões ,e que nunca foram resolvidos. 

ADVOGADO SERÁ PAGO ATRAVÉS DE  
UM RATEIO FEITO PELOS MORADORES 

De acordo com o morador Vieira, houve um rateio rea-

lizado por 40 moradores, onde eles conseguiram assumir a 
responsabilidade do pagamento ao advogado responsável 
pela causa. Quanto a audiência pública, eles agora aguar-
dam a leitura do ofício em sessão ordinária e o anuncio 
dela informando a data disponível para realiza-la

PEDIDO FEITO AO PREFEITO
O Engenheiro Civil, Marcelo Cunha, um dos mora-

dores da Armando Petrelli, chegou a solicitar ao prefeito 
Douglas para que ele possa criar uma regra, associada 
ao Decreto de Emergência quando ele estiver vigente, 
para que os moradores possam se defender, colocando 
pedras atrás das casas até que a prefeitura tome uma 
medida e os moradores estejam protegidos de fato. Ele 
lembra que todas as casas estão documentadas com 
seus alvarás, construídas regularmente, estão em dia 
com o SPU, com o pagamento de impostos em dia, ou 
seja, as ocupações estão devidamente regulamentadas, 
lembrou. Não iremos nos permitir olhar para nossas 
casas caindo sem nada a fazer, finalizou Cunha.

MUNICÍPIO USOU GABIÕES EM OBRA PÚBLICA, 
MAS MORADORES NÃO PODEM UTILIZA-LOS PARA 
PROTEGEREM SUAS CASAS

Ao mesmo tempo em que a FUNDEMA não permite 
que os moradores façam uso dos gabiões (aquelas telas 
no formato de cubo com pedras) utilizadas para prote-
ger o impacto das ondas, a prefeitura fez uso deles para 
proteger o calçadão no Porto dos Pescadores quando 
refez aquela parte do calçadão.

Foto : Arquivo da Associação dos Moradores 
da Rua Armando Petrelli - AMAP
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Dia dos Povos Indígenas: educação 
é fundamental contra estereótipos

Em julho do ano passado, a 
Lei 14.402/22 definiu 19 de 
abril como o Dia dos Povos 

Indígenas – e não mais Dia do 
Índio – para celebrar a cultura e 
herança desses povos. A medida, 
aprovada pelo Congresso Nacio-
nal, deixa de lado o termo índio, 
considerado preconceituoso con-
tra os povos originários.

Para o coordenador executivo 
da Articulação dos Povos Indíge-
nas do Brasil (Apib), Dinamam 
Tuxá, o preconceito acaba sendo 
reforçado com estereótipos que 
ainda persistem em comemora-
ções e nos livros escolares.

"Várias escolas fantasiando 
crianças, querem colocar os indí-
genas em um formato, dentro de 
uma caixinha. Indígena é aquele 
que mora dentro da floresta, que 
anda, tem vestimentas. Isso cria 
um cenário de racismo porque 
essas crianças crescem na ideo-
logia de um indígena do cabelo 
liso, dos olhos puxados, uma 
pele avermelhada. Nós passa-
mos por um processo de misci-
genação. Nós passamos por um 
processo de violência. Quantas 
mulheres indígenas não sofre-

ram abusos sexuais? Tiveram a 
miscigenação forçada.

A existência dos povos indíge-
nas é atravessada por séculos de 
violência. Para Dinamam Tuxá, 
essa violência persiste em forma 
de racismo, como resquício da co-
lonização portuguesa.

"Processo de muita violência, 
de aculturação forçada, de reti-
rada de língua, de abuso, de tra-
zer os povos indígenas de forma 
forçada a uma realidade que não 
lhes pertence, de não demarcar os 
territórios indígenas, de não pro-
mover ações de políticas públi-
cas que fomentem a cultura dos 
povos indígenas. Então todo esse 
cenário contribui ainda para que 
essa violência se propague dentro 
e fora das terras indígenas".

GENOCÍDIO
O professor de História da Uni-

versidade Federal do Recôncavo 
da Bahia, Fabrício Lyrio, reforça 
que a chegada dos portugueses 
trouxe uma série de violências 
contra os povos originários, o que 
resultou em genocídio. Enquanto 
5 milhões de indígenas viviam no 
Brasil, em 1500, atualmente essa 

população não chega a 1 milhão.
"É, sobretudo, uma violên-

cia simbólica de demarcar uma 
presença em uma terra onde já 
havia outras pessoas vivendo. E 
essa violência tende a crescer. 
Tanto a violência intencional da 
guerra, da escravização, quanto 
a violência que não foi plane-
jada, mas que teve um impac-
to absurdo sobre as populações 
nativas, a chegada de novas 
agentes infecciosos. Há uma 
dimensão de genocídio, não há 
dúvida".

Fabrício Lyrio lembra que, 
antes de imigrantes e pessoas 
do continente africano, os in-
dígenas foram os primeiros es-
cravizados pelos portugueses 
no Brasil. Segundo o especia-
lista, os primeiros engenhos de 
açúcar no país foram montados 
com mão de obra indígena, em 
maior parte escravizada.

Em 1500, os portugueses que 
aqui chegaram acreditavam ter 
chegado às Índias. Por isso, de-
ram nome de índios aos que aqui 
já viviam. Mas, o termo correto é 
indígena, que significa, no latim, 
natural do lugar em que vive.
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Dois competidores receberão a par-
tir deste mês o auxílio da prefeitu-
ra de São João do Itaperiú, através 

do programa Bolsa Atleta. Os esportis-
tas se credenciaram na categoria nacio-
nal e representarão o município duran-
te nove meses com uma bolsa mensal 
de R$265,65.

O edital para o programa foi lan-
çado em março e abria possibilida-
des em cinco categorias: estudantil, 
estadual, nacional, internacional e 
paradesporto, mas apenas dois atle-
tas se credenciaram. Ademir Momm 
representará a cidade na modalidade 
Motocross, enquanto Murilo Ramos é 
competidor do Laço Comprido. Neste 
período, os atletas precisarão apre-
sentar relatório mensal para justificar 

o uso do recurso público.
O secretário de esportes, Johnny 

Montoski, explica que o programa 
vai proporcionar mais condições de 
treinamento e possibilitar que o atle-
ta custeie inscrições ou viagens para 
competições.

São João do Itaperiú

Dois competidores 
se credenciam para 
receber bolsa atleta
Ademir Momm representará a cidade na modalidade Motocross, 
enquanto Murilo Ramos é competidor do Laço Comprido

Licitação conjunta vai contratar 
empresa de segurança para escolas

Co ncurso escolar escolhe  
o Bem-Te-Vi como símbolo  
do novo parque ambiental

Cumprindo com mais uma etapa da 
organização da segurança na rede 
de ensino dos municípios do Vale 

do Itapocu, o prefeito Clézio Fortunato 
participou nesta quinta-feira, 13, de um 
debate regional no Cigamvali com prefei-
tos, representantes da Educação e o co-
mando do 14º Batalhão da Polícia Militar.

No encontro, a PM apresentou um pro-
tocolo de segurança como forma de pre-
venção que deverá ser implantado e todos 
os profissionais da educação instruídos.

O Cigamvali apresentou também a 
ata de registro de preço que deve ser 

lançada hoje, dia 14, para a contrata-
ção de profissionais de segurança não 
armados, conforme determinação dos 
prefeitos presentes. Em São João do 
Itaperiú, cada uma das cinco unidades 
de ensino municipal receberão agen-
tes de segurança. Mais uma ata será 
publicada para a aquisição de câmeras 
de videomonitoramento.

A próxima etapa é a aproximação 
do consórcio junto as unidades de en-
sino para dar início aos trabalhos da 
“Escola Segura”, um projeto já dese-
nhado e ansiado pelos municípios.

Um concurso escolar promovido 
pelas secretarias de agricultu-
ra, meio ambiente e educação 

escolheu o Bem-Te-Vi como símbolo 
do novo parque ambiental. O projeto 
deve ser inaugurado ainda no primei-
ro semestre e está em uma área de 
2.000m², anexa a Escola Municipal 
Professora Maria Gasino de Borba, no 
bairro Santo Antônio. 

Segundo a Engenheira Ambiental 
do município, Bianca Kluck, os alu-
nos tiveram uma palestra com o En-
genheiro Agrônomo Marcos Zaleski 
no início do ano letivo para conhecer 
mais sobre a fauna e flora encontrada 
no local. A partir disso, os alunos do 
4º e 5º ano se dividiram em grupos 

e criaram poemas e desenhos que fo-
ram avaliados por profissionais. 

- O concurso foi uma experiência 
para as crianças conhecerem mais o 
bioma da mata atlântica e incentivá-
-los a cuidar dessa área que fará parte 
da rotina escolar deles a partir do se-
gundo semestre, explicou Bianca. 

O prefeito Clézio José Fortunato 
destaca que a área ficará a disposição 
das escolas do município e também 
de cidades vizinhas que solicitarem 
acesso para atividades multidisci-
plinares. "Um projeto pioneiro para 
aproximar nossas crianças da natu-
reza e oferecer uma educação mais 
lúdica, que desperta interesse dos 
alunos," disse ele. 

O Parque Ambiental Santo An-
tônio contará com trechos de trilha 
ecológica na qual os alunos poderão 
conhecer as espécies da fauna. Atu-
almente a Secretaria de Agricultura e 

Meio Ambiente trabalha na instala-
ção de placas informativas. A expec-
tativa é inaugurar o projeto durante a 
semana do meio ambiente, de 05 a 09 
de junho.
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SEGURANÇA NAS ESCOLAS 
Após o ataque em um Centro de 

Educação Infantil em Blumenau, di-
versas famílias se manifestaram pe-
dindo aos gestores a segurança em 
todos os espaços de educação no mu-
nicípio. Houve manifestação no paço 
municipal e o pedido imediato na 
contratação de profissionais, o que 
foi prometido pelo prefeito.  

SEGURANÇA NAS ESCOLAS I
Precisamos cobrar políticas pú-

blicas dos gestores seja em qualquer 
esfera, mas não podemos deixar de 
praticar a nossa política familiar, 
promovendo o diálogo com nossos 
filhos, monitorando o que ele prati-
ca na internet e quais são os amigos 
de relacionamento, pois a segurança 
começa dentro das nossas casas e 
com nossa família. A escola acaba se 
transformando na extensão de nossas 
casas e o reflexo de nosso compor-
tamento acaba sendo produzido por 
nossos filhos. É importante lembrar! 

PROCESSO CONTRA O MUNICÍPIO I
O morador da Rua Armando Pe-

trelli com o apoio da Associação de 
Moradores está movendo uma ação 
contra o município e não contra ne-
nhum prefeito, solicitando medidas 
urgentes com obras de engenharia 
que possam proteger as residências 
das erosões causadas pelas fortes 
ressacas. Há jurisprudência sobre o 
assunto em Florianópolis e por aqui 
não deve ser diferente já que existe 
um parecer técnico assinado pela De-
fesa Civil Estadual. 

PROCESSO CONTRA O MUNICÍPIO II
Vale lembrar que no governo do 

ex-prefeito Samir Mattar, foram rea-
lizadas reuniões com os moradores 
para a construção dos molhes. Houve 
arrecadação com pagamento via bo-
leto diretamente com a prefeitura e 
nada aconteceu. Alguns poucos con-
seguiram recuperar o dinheiro inves-
tido através de amortização no IPTU, 
outros nunca viram mais a cor do 
dinheiro. Há quem não acredite em 
mais nada quando o assunto é gestão 
pública diante dos fatos ocorridos na 
época. A pergunta que ninguém quer 
calar: onde foi parar o dinheiro arre-
cadado na época? 

A dengue é uma doença causada 
por um vírus, o qual é trans-
mitido pela picada do mos-

quito Aedes aegypti. Os sintomas 
incluem febre, dores no corpo, dor 
de cabeça e manchas avermelhadas. 
Manifestações hemorrágicas, quan-
do ocorrem, podem indicar um caso 
mais grave da infecção.

QUAL A IMPORTÂNCIA DE FALAR 
SOBRE A DENGUE?

Realizar a prevenção contra o mos-

quito da dengue é fundamental. Isso 
porque, doença é uma ameaça a saú-
de coletiva. É importante lembrar que, 
ela pode levar o indivíduo a óbito

POR QUE A POPULAÇÃO PRECISA 
AJUDAR NO COMBATE À DENGUE?

É de suma importância a partici-
pação da população no combate ao 
mosquito que causa as doenças den-
gue, chikungunya, zika vírus e febre 
amarela. Essa ajuda pode ser dada a 
partir da observação e eliminação de 

eventuais focos.

O QUE É A DENGUE SEUS SINTO-
MAS TRATAMENTO E PREVENÇÃO?

Normalmente, a primeira ma-
nifestação da dengue é a febre alta 
(39° a 40°C), de início abrupto, que 
geralmente dura de 2 a 7 dias, acom-
panhada de dor de cabeça, dores 
no corpo e articulações, prostração, 
fraqueza, dor atrás dos olhos, erup-
ção e coceira na pele. Perda de peso, 
náuseas e vômitos são comuns.

Dengue é assunto muito sério
Não há como fugir desta responsabilidade social. É preciso agir imediatamente e fiscalizar tudo e todos

O prefeito de Barra Velha, Dou-
glas da Costa, decretou nesta segun-
da-feira, 24, situação de emergência 
em saúde pública para o combate a 
dengue. A medida foi publicada no 
Diário Oficial, nesta terça-feira, 25, 
e considera o aumento expressivo de 
casos notificados de dengue, sendo 
fundamentais medidas administrati-
vas para contenção. 

Conforme o texto, o decreto per-
mite uma série de ações, como au-
torização para entrada forçada em 

imóveis públicos e particulares que 
estejam em situação de abandono, 
ausência ou que o responsável recuse 
o ingresso do agente público, e que 
apresentem necessidade de interven-
ção para contenção do mosquito. 
Também limpeza de terrenos baldios 
sem muros ou cercas, que estejam em 
situação de abandono, recolhimento 
de móveis, sucatas ou qualquer ma-
terial depositado em vias públicas e 
a convocação de voluntários para re-
forçar as ações para conter a doença. 

O decreto também reforça as pe-
nalizações aos proprietários de imó-
veis em que forem constatados veto-
res para a proliferação do mosquito, 
com multas, leve, média e grave, con-
forme prevê a legislação municipal.

NÚMERO DE CASOS 
Barra Velha apresenta uma taxa 

de incidência de dengue superior ao 
ano 2022. São 94 casos confirmados 
para a doença, além de 63 focos do 
mosquito aedes aepypti.

Prefeito de Barra Velha decreta situação de emergência para combate à dengue
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Joana Espindola filha de Laercio 
José Espindola e Mara Espindola, 
celebrou mais um ano de vida no 
dia 27 de abril. Desejamos a você  
filha amada, um aniversário lindo 
e abençoado. Que nós possamos 
comemorar muitos anos de vida. 
Desejamos-te saúde e muita 
sabedoria para fazer as escolhas 
da vida. Parabéns meu amor. Nós 
te amamos muito.

Isabella Felício se formou no curso 
de Comércio Exterior da Univali 
no início de abril e hoje recebe a 
homenagem de toda a família e 
amigos. Nós amamos você Isa 
e temos muito orgulho das tuas 
conquistas. Parabéns!

Rafael Delgado também celebrou seu dia 
especial ao lado da esposa  Marília, das 
filhas, dos amigos e da família no ultimo 
domingo, dia 23. Que você conquiste o 

mundo e vibre muito com todas as suas 
vitórias. Amamos você!

O fotografo Lisandro Marquesi celebrou no dia 
19 de abril 31 anos do nosso primeiro encontro 

com sua eterna namorada, a esposa Karla 
Marquesi e no dia 21 celebrou seu aniversário. 

A esposa registrou um recado especial:amor 
desde então não nos largamos mais, é uma vida 

juntos. Vidas cheias de sonhos realizados e 
uma família linda construída. Quem diria né que 

aquele dia 19/04/1992 seria pra sempre! Te 
amo. Parabéns para nós dois e feliz aniversário 

meu marido. Amamos você.

VOCÊ É NOSSO CONVIDADO
AQUI NA INSTALADORA ROSA

AÇÃO COM CLIENTES!
AS MELHORES MARCAS  COM OS 

MELHORES PREÇOS!

D
IA06

DE MAIO

AÇÃO COM Clientes
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No dia 25 de março, Marcela Metelski  comemorou em 
dose dupla  sua formatura em Arquitetura e Urbanismo 

e o seu aniversário na companhia dos pais Marcelo 
e  Sandra Metelski e dos amigos. A partir de agora ela 
integra na equipe de  trabalho na Metelski Engenharia 

e Arquitetura. Parabéns Má! Sucesso nesta nova 
etapa da vida e muitas felicidades. Nós amamos você 

querida filha!

Ana Paula Cordeiro soprou velinhas no dia 
25 de abril e recebe as homenagens de 
todos os amigos e familiares. Parabéns, 
felicidades. Amamos você!

Marcia Freitas 
de Goes soprou 
velinhas no dia 08 
de abril e recebe as 
homenagens de toda 
família e amigos. Ela 
que por anos dedica-
se aos serviços da 
saúde pública de 
Barra Velha, recebe o 
carinho também de 
toda comunidade. 
Amamos você, 
parabéns!

Kátia Borges 
de Borba 
soprou 
velinhas dia 
23 de abril, 
recebendo as 
homenagens 
de toda equipe 
Kontainer 
K, família 
e amigos. 
Parabéns!

O ex-prefeito de Barra 
Velha, Orlando Nogaroli 

e sua esposa Oléias 
marcando presença 

no baile da escolha da 
Rainha e Princesas da 
25ª Festa Nacional do 

Pirão.

Sucesso 
para a  minha  
corretora 
de. Imóveis 
Marli Alves. 
Que você 
tenha muito 
sucesso 
nessa 
caminhada. 
Com amor 
do eterno 
namorado 
João Antônio.

Marcelo Reinert 
comemorou seu 
aniversário dia 24 de abril 
e rcebe as homenagens 
de toda família e amigos. 
Parabéns!
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REVISTA DIGITAL!

ENTRE EM CONTATO!

CORRETOR DE IMÓVEIS

CONTRATA-SE

Você a um passo de sua independência nanceira!

Mais informações: 47 99968-0289
E-mail: jonathan@julianozonta.com.br


